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Zusammenfassung

        

          
[bookmark: N10B84]

Ziel des Übersichtsbeitrages

          
Dieser Beitrag untersucht die aktuellen Spannungen und Abgrenzungen im Diskurs der
        Disziplinbildung zwischen der „neuen“ Rettungswissenschaft und der Notfall- bzw.
        Rettungsmedizin.

        

        

          
[bookmark: N10B8D]

Methodik

          
Eine interdisziplinäre Analyse des Rettungswissenschaftsmodells nach Prescher et al.
        (2023), insbesondere in Bezug auf seine Begründung und die Einbindung medizinischer
        Perspektiven.

        

        

          
[bookmark: N10B96]

Ergebnisse

          
Es wird eine integrative Perspektive vorgeschlagen, die entlang des zentralen
        Forschungsgegenstandes Rettung und Notfallversorgung die Notfall- und Rettungsmedizin als
        notwendigen bezugswissenschaftlicher Bestandteil der Disziplinbildung aufgreift.
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Schlussfolgerung

          
Für eine holistische Entwicklung der Rettungswissenschaft fördert die Etablierung des
        Forschungsfeldes „Außerklinische Notfall-Therapie“ eine konsistente, patientenorientierte
        Forschung im Bereich prä- und außerklinischer Notfallversorgung und bildet damit die Brücke
        zur Bezugswissenschaft Notfall- und Rettungsmedizin.
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Abstract

        

          
[bookmark: N10BAF]

Objective

          
This article examines the current tensions and demarcations in the discourse of
        discipline formation between the “new” rescue science and emergency or rescue
        medicine.

        

        

          
[bookmark: N10BB8]

Methods

          
An interdisciplinary analysis of the Prescher et al. (2023) model of rescue science,
        particularly in relation to its rationale and incorporation of medical perspectives.

        

        

          
[bookmark: N10BC1]

Results

          
An integrative perspective is proposed in which, along the central research subject of
        rescue and emergency care, emergency and rescue medicine is taken up as a necessary
        reference scientific component of discipline formation.

        

        

          
[bookmark: N10BCA]

Conclusion

          
For a holistic development of rescue science, the establishment of the research field
        “Out-of-hospital emergency therapy” promotes consistent, patient-oriented research in the
        field of pre- and out-of-hospital emergency care and thus forms the bridge to the related
        science of emergency and rescue medicine.
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